



CARMELITAS DESCALZOS • CURIA GENERAL DEL CARMELO TERESIANO

## Líbano: el Papa visita a las monjas Carmelitas Descalzas

**L**a noche de su llegada a la Tierra de los Cedros, el domingo 30 de noviembre, tras reunirse con las autoridades, el papa León XIV se dirigió al monasterio de la Theotokos y a la Unidad de Harissa.

El Papa León XIV es el tercer Papa recibido por las monjas Carmelitas Descalzas de Harissa, después de San Juan Pablo II y Benedicto XVI. En la visita, que duró

aproximadamente media hora, el Pontífice saludó a cada una de las religiosas y recibió como regalo una pequeña estatua del Niño Jesús de Praga. Un don típico de la espiritualidad carmelitana que, a lo largo de los siglos, a través de esta imagen, ha difundido el amor por la infancia de Cristo de una manera especial.

*Texto e imágenes: © Vaticano*

## España: apertura del Año Jubilar sanjuanista

**E**l 13 de diciembre, en Segovia, junto al sepulcro de San Juan de la Cruz, se ha celebrado la Eucaristía solemne y la apertura de la Puerta Santa, signo visible del comienzo oficial de los Centenarios Sanjuanistas. La celebración fue presidida por el Obispo de Segovia, Mons. Jesús Vidal Chamorro, acompañado por el Obispo de Ávila, el Padre General de la Orden, los Provinciales de Iberia, Portugal y Navarra, representantes de la Ciudad de Segovia y numerosos religiosos.

El 14 de diciembre, festividad de San Juan de la Cruz, comenzó también el Año Jubilar Sanjuanista en la diócesis de Ávila, en la parroquia de San Cipriano de Fontiveros, localidad natal del santo. La Eucaristía, presidida por el obispo de Ávila, Mons. Jesús Rico, comenzó con la apertura de la Puerta Santa jubilar. En Ávila, la jornada comenzó junto al monumento del santo, con una oración presidida por el Cardenal Ricardo Blázquez, y continuó en procesión hasta la Basílica de Santa Teresa, que fue proclamada oficialmente como templo jubilar.

El 15 de diciembre, se abrió la Puerta Santa de Úbeda. La celebración, presidida por el Obispo de Jaén, Mons. Sebastián Chico Martínez, comenzó en la parroquia de San Pablo y continuó en peregrinación hasta el Oratorio de San Juan de la Cruz, donde se abrieron solemnemente las puertas y se oró ante el sepulcro y las reliquias del santo. A continuación, tuvo lugar la Eucaristía en la iglesia de San Miguel, con una participación multitudinaria.

Quedan establecidos como lugares jubi-

lares vinculados a estos centenarios:

- *Úbeda*, lugar de su muerte;
- *Segovia*, donde se encuentra su sepulcro;
- la diócesis de Ávila, con la ciudad de Ávila y *Fontiveros*, su lugar de nacimiento.

Comienza así un camino compartido que invita a peregrinar, a orar y a redescubrir la fuerza siempre actual del mensaje sanjuanista. Que este Año Jubilar nos ayude a caminar con hondura, fraternidad y esperanza.

## Encuentro Mundial de la OCDS

**E**l Encuentro Mundial de la OCDS se realizará en Ávila, España, del 23 al 26 de julio de 2026. Se contará con la participación de casi 1000 personas provenientes de todo el mundo. El tema es “Testigos de la Experiencia de Dios: Identidad y Misión”. Los objetivos del encuentro son:

- Profundizar en la espiritualidad y carisma del Carmelo Seglar.
- Fortalecer la comunión entre comunidades OCDS de diferentes regiones del mundo.
- Compartir experiencias y formación.
- Rendir homenaje a San Juan de la Cruz, en la celebración del III centenario de su canonización y I centenario de su nombramiento como Doctor de la Iglesia.

- Hacer memoria agradecida de la herencia espiritual del Carmelo Descalzo.
- Contribuir a la vida cultural y religiosa de Ávila.

El evento ofrece una oportunidad única para conocerse, compartir la fe, renovar el carisma carmelitano y fortalecer los lazos fraternos que unen a los miembros de la familia del Carmelo Descalzo. Inspirados por la rica espiritualidad de Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, los asistentes podrán profundizar en su camino hacia la unión con Dios a través de la oración y la vida fraterna. Para más información, los invitamos a visitar el sitio web del evento: <https://ocdsavila2026.com>

# ESTUDIANTES OCD SE ENCUENTRAN CON LA OCDS DE CENTRO ITALIA

**E**l sábado 13 de diciembre, en la Basílica de Santa Teresa del Niño Jesús en Anzio, tuvo lugar el retiro de adviento de las 5 Comunidades Romanas de la OCDS, en un ambiente de alegría y profunda comunión. Junto a ellos, estuvieron presentes el Delegado Provincial de la OCDS, el P. Basilio Visca, el P. Joseph Heimpel, el P. Mario Ottaviani y los Padres de la comunidad religiosa de Anzio.

El centro del día fue escuchar los testimonios vocacionales de tres jóvenes estudiantes carmelitas del Colegio Internacional San Juan de la Cruz – el hermano Niccolò (Italia central), el hermano Christian (Albania) y el hermano Agostino (Egipto) – quienes con frescura

y profundidad recordaron a todos que cada uno es amado y guiado por Dios de una manera única y especial.

El diálogo fraternal después de los testimonios, la celebración eucarística presidida por el padre Joseph Heimpel y el almuerzo compartido reforzaron el sentido de pertenencia a la gran familia del Carmelo.

Una experiencia nueva y fructífera, que abrió espacios para el conocimiento y la fraternidad, transformando la expectativa del Adviento en encuentro y comunión. Con gratitud, la OCDS del Centro Italia lleva este día en su corazón como una señal concreta de renovación y esperanza.

## Roma: el Teresianum inaugura una Cátedra dedicada a Santa Teresita

**E**l 19 de noviembre de 2025, en la Pontificia Facultad Teológica Teresianum de Roma, se inauguró una cátedra dedicada a Santa Teresita de Lisieux para potenciar la contribución doctrinal e intelectual de esta joven, a quien el Papa Juan Pablo II nombró Doctora de la Iglesia en 1997 y a quien la UNESCO la reconoció en 2021 como intelectual, “cuya obra examina las profundidades del corazón humano y abre posibles vías de respuesta a los

hombres y mujeres de este mundo en busca de sentido, en busca de paz personal y universal”.

El propósito de esta Cátedra es dar a conocer mejor no solo la doctrina vinculada a la “pequeña vía” que ha inspirado a generaciones de creyentes e incrédulos, sino también la contribución de esta santa francesa a la dimensión cultural de la fe, en diálogo con los intelectuales de su tiempo y de hoy.

# Brasil: encuentro formativo “Proyecto de Elías y Eliseo”

**D**el 24 al 28 de noviembre del 2025, en la ciudad de Porto Alegre, Brasil, nos reunimos, los frailes del cono Sur, para compartir juntos un encuentro formativo denominado “Proyecto de Elías y Eliseo”.

Este proyecto tiene por objetivo proporcionar una *relación de ayuda* para los primeros 10 años después de la formación inicial. De manera que, los “frailes jóvenes”, nos veamos representados por la figura de Eliseo; y “los frailes con más experiencia”, que nos acompañaron en el encuentro, se vieran representados por la figura de Elías. En el encuentro celebramos juntos la liturgia, los momentos

de oración y la recreación. Recibimos módulos formativos vinculados al desarrollo humano, psicológico y espiritual, algunos de estos, a la luz de nuestros Santos del Carmelo.

Visitamos a las Carmelitas Descalzas de Porto Alegre, en donde compartimos con ellas la misa, el desayuno y cantamos juntos. Finalizamos el encuentro realizando un paseo por los lugares más relevantes de Porto Alegre.

Fue una instancia hermosa de *compartir fraterno*, que, sin duda alguna, fortalece la vida para seguir enfrentando los años venideros en la complejidad de nuestra vocación.

## Chile: Encuentro de la Familia Carmelitana 2025

**E**l Encuentro de la Familia Carmelitana reunió a más de 200 participantes en el Colegio Carmelita de El Melón. La jornada inició con la oración de Laudes y la exposición del Santísimo, seguida por las palabras de bienvenida del coordinador general, quien destacó la historia del Carmelo chileno y el espíritu que une a las comunidades del país.

El primer momento formativo estuvo a cargo de la hermana Adriana Montenegro, CMT, quien profundizó en los pilares del Carmelo, dando paso a trabajos grupales y plenarios. Tras un almuerzo comunitario, los asistentes participaron en un momento orante inspirado en San-

Teresa de los Andes y escucharon testimonios de vida carmelitana.

La académica Myriam Dúchenos dirigió el segundo bloque formativo, centrado en la presencia de la Virgen del Carmen en Chile. La tarde continuó con bailes religiosos, expresión de fe popular y devoción mariana.

El encuentro concluyó con una Eucaristía presidida por Monseñor Mario Salas Bécerra, destacando la misión del Carmelo como signo de esperanza. La jornada reafirmó la comunión, la identidad espiritual y el compromiso pastoral del Carmelo chileno bajo el lema “Con la Carmelita, Peregrinos de Esperanza”.